

Wasserstatistik 2022

Wassergewinnung

Die drei Quellen Chrüegli-, Haupt- und Kreuzackerquelle lieferten insgesamt 71'341 m³ Wasser. Von Buus wurden 4'810 m³ bezogen. Die wöchentliche Spülung der Leitung ist ein Teil davon. In den regenarmen Monaten sind wir auf den Wasserverbund mit Buus angewiesen.

Wir hatten ein wasserreiches Jahr und konnten den ganzen Eigenverbrauch fast alles mit eigenen Quellschüttung decken. Nur in den Monaten Juli bis Oktober mussten wir vermehrt Wasser von Buus beziehen. Der Monat August war hier der Topreiter mit 1'586 m³ was fast 1/3 der bezogenen Gesamtmengen von Buus ist. Leider zeigen die

Statistiken über die letzten 10–15 Jahre aber immer mehr auf, dass wir von Buus während der Trockenzeit abhängig sind.

Wasserverbrauch

Im Jahr 2022 wurde von Wasserbezüglern insgesamt 36'105 m³ Wasser verbraucht. Das restliche Wasser der Quellschüttung lief in den Überlauf, also in den Bach. Dies vor allem während der regen- und wasserreichen Zeit.

Die drei Dorfbrunnen verbrauchten 1007 m³ Wasser. Während Rickenbach Wasser von Buus bezog, waren die Brunnen im Dorf abgestellt.



Geflickte Wasserleitung nach einem Leitungsbruch am Haslenweg (August 2022).

Wasseruntersuchung 2023

Trinkwasserqualität

Viermal jährlich wird das Wasser vom kantonalen Laboratorium überprüft. Die erste Untersuchung im Jahr 2023 wurde am 23. Februar 2023 erhoben. Alle Wasserproben waren in Ordnung und entsprachen den Richtlinien der eidgenössischen Lebensmittelverordnung.

Der Nitratgehalt liegt bei 16.2 mg/L¹, die Gesamtwasserhärte bei 25.0°fH². Wenn von Buus Wasser dazu gemischt wird kann der Härtegrad steigen. Das dazu gepumpte Wasser kann eine Wasserhärte von bis zu >42°fH aufweisen.

Im Verlauf des Jahres wurden, wie jedes Jahr, weitgehende Laboruntersuchungen des Trinkwassers zu bestimmten Stoffen gemacht.

Alle Proben und Untersuchungen waren ohne Belastungen und in Ordnung.

*Bernhard Erb, Brunnenmeister,
Stefan Waller, Ressortchef Wasser*

¹ mg/L = Milligramm pro Liter

² °fH = französische Härtegrade

Rücktritt aus der Geschäfts- und Rechnungskommission

Doris Zingg hat sich aus persönlichen Gründen entschieden, per Ende Juni 2023 aus der Geschäfts- und Rechnungskommission zurückzutreten. Die Wahl der Nachfolge wird an der Einwohnergemeindeversammlung vom 8. Juni 2023 durchgeführt. Interessenten melden sich bitte bei der Verwaltung. Wir danken Doris bereits jetzt für ihren Einsatz für die Gemeinde Rickenbach und wünschen ihr alles Gute.